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ÉCOLE DU PERCE-NEIGE, PONT-ROUGE 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Séance ordinaire du conseil d’établissement de l’École du Perce-Neige dument convoquée et 

tenue à Pont-Rouge, le 30 janvier 2024, sous la présidence de 

madame Marie-Claude Juneau-Paquet. 

1. QUORUM ET BIENVENUE 

Étaient également présents à la réunion : 

M. Sébastien Gilbert, directeur de l’école du Perce-Neige. 

Mme Geneviève Pagé, directrice adjointe de l’école du Perce-Neige. 

Mme Nathalie Richard, conseillère à la Ville de Pont-Rouge. 

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Mme Marie-Claude Juneau Paquet, présidente du conseil d’établissement, souhaite la bienvenue 

aux membres et fait la lecture de l’ordre du jour. 

 

 

 

Juneau Paquet, Marie-Claude 
Membre parent 

☒ Gingras, Josianne 
Membre parent 

☒ Moffet, Carl 
Enseignant 

☒ 

Gingras, Laurie 
Membre parent 

☒ Joanye Girard 
Membre parent 

☒ Lemieux, Louis 
Enseignant 

☒ 

Bisson, Mathieu 
Membre parent 

☒ Trépanier, Stéphanie 
Cerf-Volant de Portneuf 

☒ Chenard, Katrine 
Service de garde 

☒ 

Bergeron, Hélène 
Membre parent 

☒ Julien, Marlène 
Enseignante 

☒ Julien, Geneviève 
Personnel de soutien 

☒ 

Mikolajczak, David 
Membre parent 

☐ Rousseau, Nathalie 
Enseignante 

☒ Lefort, Valérie 
Personnel de soutien 

☒ 

Couture, Geneviève 
Membre parent 

☒ Moisan, Geneviève 
Enseignante 

☒  ☐ 

Proposé par : M. Mathieu Bisson 

Secondé par : Mme Marlène Julien 



 

Page 2 sur 7 

3. ADOPTION ET SUIVI – PROCÈS-VERBAL DU 24 OCTOBRE 2023 

M. Sébastien Gilbert revient sur le point 7 et informe les membres qu’une modification a 
été apportée au plan d’action violence. 

 
 
 

4. INTERVENTION DU PUBLIC (15 MINUTES) 

Mme Stéphanie Trépanier, du CERF Volant de Portneuf, informe qu’ils sont en pleine 
opération d’inscriptions pour les activités hiver/printemps proposées aux parents 
d’enfants d’âge préscolaire. 

Elle ajoute qu’il est toujours possible d’assister aux conférences Triple P. 

Finalement, elle invite les gens à visiter leur page Facebook et leur site Internet mis à jour 
régulièrement. 

5. MODIFICATION RÈGLES DE RÉGIE INTERNE 23-24 

M. Sébastien Gilbert informe qu’avec le projet de loi 23, deux éléments doivent être modifiés 
au document de Règles de régie interne 2023-2024. Il s’agit du point abordant les vacances 
d’un membre d’un conseil d’établissement ainsi que le point 4.7 en lien avec la participation 
d’un membre à une rencontre de conseil d’établissement via vidéoconférence. 

 
 
 

6. PLAN DE RATTRAPAGE 

M. Sébastien Gilbert revient sur l’annonce de M. Bernard Drainville, ministre de 
l’Éducation, pour le plan de rattrapage annoncé dans les médias à la suite des journées de 
grève. 

En effet, l’école du Perce-Neige a reçu la somme de 96 000 $ afin de mettre en place un 
plan de tutorat. 

Dans un premier temps, un recensement auprès de chaque enseignant a été fait afin de 
connaitre les élèves ciblés et les enseignants intéressés à offrir ce service de tutorat. 

Plus d’une centaine d’élèves ont été ciblés et plusieurs enseignants ont répondu présents. 

Les activités de tutorat offertes en différentes formules commenceront dès cette semaine 
jusqu’à épuisement de la somme reçue. 

 

Proposé par : M. Carl Moffet 

Secondé par : Mme Nathalie Rousseau 

Proposé par : Mme Hélène Bergeron 

Secondé par : M. Carl Moffet 
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7. ANALYSE BUDGÉTAIRE 2022-2023 

M. Sébastien Gilbert présente le document Analyse budgétaire 2022-2023 aux membres 
du conseil d’établissement. 

8. ALLOCATIONS MINISTÉRIELLES 2023-2024 

M. Sébastien Gilbert présente la liste des allocations ministérielles 2023-2024 aux 
membres du conseil d’établissement et explique l’utilisation qu’il est possible d’en faire. 
On remarque une certaine variation par rapport aux allocations de l’année dernière. On 
constate une diminution d’environ 31 000 $ par rapport à l’an passé. 

 

 

 

9. SUIVI BUDGET DE FONCTIONNEMENT 2023-2024 

M. Sébastien présente le budget de fonctionnement 2023-2024 aux membres du conseil 
d’établissement. 

10. PROJET ÉDUCATIF 2023-2027 

M. Sébastien Gilbert informe les membres où ils en sont dans l’échéancier du projet 
éducatif et revient sur les différentes étapes du processus de celui-ci. Il informe les 
membres qu’à la prochaine rencontre du conseil d’établissement l’entièreté du projet 
éducatif 2023-2027 sera présentée pour adoption. 

11. PLANIFICATION GLOBALE DES CONTENUS EN ORIENTATION SCOLAIRE ET 

PROFESSIONNELLE (COSP) 

M. Louis Lemieux, enseignant de 5e année et M. Sébastien Gilbert, présentent la 
planification globale des contenus en orientation scolaire et professionnelle du troisième 
cycle. 

 

 

Proposé par : Mme Joanye Girard 

Secondé par : M. Mathieu Bisson 

Proposé par : Mme Marlène Julien 

Secondé par : Mme Laurie Houde 
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12. DEMANDE DE SERVITUDE POUR LA CONSTRUCTION D’UNE PISTE CYCLABLE 

Le conseil d’administration du Centre de services scolaire de Portneuf souhaite connaitre 
l’avis du conseil d’établissement de l’école du Perce-Neige pour la demande de servitude 
pour la construction d’une piste cyclable. 

Considérant que les élèves de l’école du Perce-Neige pourraient en bénéficier. 

Considérant que l’aménagement d’une piste cyclable serait visuellement plus attrayant 
qu’un chemin de terre. 

Considérant la volonté que nous avons de poursuivre la bonne collaboration avec la Ville 
de Pont-Rouge. 

Considérant que la cohabitation entre l’école du Perce-Neige et la Ville de Pont-Rouge se 
déroule bien dans les espaces déjà partagés. 

Il est résolu à l’unanimité de transmettre un avis favorable pour le projet de la 
construction d’une piste cyclable et aux opérations administratives et légales nécessaires à 
sa réalisation. M. Mathieu Bisson, conseiller à la Ville de Pont-Rouge et membre du conseil 
d’établissement de l’école du Perce-Neige, impliqué dans ce projet, s’est abstenu de voter. 

13. PROJET FONDATION 

M. Sébastien rappelle aux membres que lors de la dernière rencontre du conseil 
d’établissement, M. Bisson souhaitait que les membres réfléchissent à la pertinence d’une 
fondation et la mission qu’elle aurait. 

M. Sébastien souhaite connaitre l’intérêt des parents et insiste sur l’importance d’avoir un 
comité engagé et des partenaires solides. 

Mme Laurie Gingras œuvrant dans le milieu philanthropique insiste sur l’importance de 
déterminer la mission principale de la fondation. M. Bisson propose différentes avenues. 

Finalement, il est convenu de former un sous-comité qui sera de formé de 
M. Sébastien Gilbert, M. Mathieu Bisson, Mme Hélène Bergeron, Mme Laurie Gingras et 
Mme Josianne Gingras afin de poursuivre la réflexion sur la pertinence d’une fondation à 
l’école du Perce-Neige et sur sa mission.  

 

14. SONDAGE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT AUPRÈS DES ÉLÈVES 

M. Sébastien rappelle que le conseil d’établissement doit annuellement sonder les élèves. Il 
fait un retour sur les 3 dernières années. Les membres du conseil d’établissement sont 
invités à amorcer leur réflexion sur les thèmes qui pourraient être abordés. 
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15. SORTIES ÉDUCATIVES OU ACTIVITÉS 

Mme Geneviève Pagé présente l’activité suivante :  

Titre de 

l’activité 
Lieu Description Date Participants 

Prévisions 

budgétaires 

Coût assumé 

par 

Pee-Wee 
Centre 

Vidéotron 

Assister au 

tournoi 
7 février 2024 

Tous les élèves 

des classes 

PDHÉ 

11 $ Parents 

De plus, M. Sébastien interpelle les membres du conseil d’établissement en vue d’une campagne 

de financement que Mme Brigitte Cyr, enseignante de 6e année, organise. Elle souhaite amasser 

des cannettes vides pour le voyage à Toronto. Son objectif est de 400 $. 

 

16.  CORRESPONDANCE 

Mme Marie-Claude Juneau Paquet informe les membres qu’elle a reçu les documents sur la 
consultation annuelle du conseil d’établissement sur les critères de sélection de la direction 
d’école. Puisque le conseil d’établissement a jusqu’au 15 mars pour y répondre, elle convient 
d’envoyer la documentation à consulter par courriel afin que les membres puissent en 
prendre connaissance et y revenir lors du prochain CE. 

17. INFORMATION DE LA DIRECTION 

M. Sébastien revient sur le Marché d’hiver qui avait lieu le 26 janvier dernier et mentionne 
que tous les profits seront réinvestis dans les classes. 

M. Sébastien revient également sur le projet d’agrandissement. Il précise que le Centre de 
services scolaire poursuit ses échanges avec le ministère.  Un troisième appel d’offres sera 
lancé dès le début du mois de mars. Le ministère assure qu’il donnera une réponse rapide 
suite à l’ouverture des soumissions et reconnait l’effort qui a été fait afin de s’adapter aux 
différentes exigences.

Proposé par : Mme Hélène Bergeron 

Secondé par : M. Louis Lemieux 
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18. INFORMATION DE LA DIRECTION ADJOINTE 

Mme Geneviève Pagé revient sur la visite de M. Caron, député de Portneuf, dans une des 
classes TSA. Des représentations avaient été faites auprès de son cabinet afin d’obtenir du 
financement pour offrir des séances de zoothérapie aux élèves des classes TSA. M. Caron et 
son équipe ont répondu présents et ont gentiment offert 1 000 $ du ministère et 2 000 $ de 
son cabinet. 

De plus, elle revient sur l’activité de financement des repas St-Hubert au profit du PDHÉ. Au 
total 131 duos ont été vendus. Les profits amassés serviront à financer des activités pour le 
PDHÉ. 

Elle informe les membres du conseil d’établissement qu’un crédit a été fait aux parents des 
élèves participant aux programmes English 3.0 et PDHÉ pour les 7 jours et demi de grève. 

Également, Mme Geneviève annonce une nouvelle collaboration entre l’école et le camp de 
jour de la ville de Pont-Rouge. Quelques rencontres sont prévues aux plus grands bénéfices 
des élèves afin de transmettre notre fonctionnement pour les élèves représentant des défis. 

Enfin, elle revient sur les activités vécues au mois de décembre et annonce qu’il y aura 
encore une fois cette année le pentathlon des neiges et la partie de hockey Ailerons contre 
membres du personnel. 

19.  INFORMATION DU SERVICE DE GARDE AVEC MME KATRINE CHENARD 

Mme Katrine Chenard informe les membres du conseil d’établissement qu’elle a reçu le 
premier chèque de la ristourne du service Hop-hop d’un montant de 73,77 $. 

De plus, Mme Katrine avise que les reçus d’impôt sont sur le point d’être envoyés. 

Enfin, elle annonce que les élèves participeront au défi Tchin-Tchin du 18 au 22 mars et à la 
levée de fond Porte ton pyj, au profit d’Opération Enfant Soleil, le 17 avril prochain. 

20. INFORMATION DU COMITÉ DE PARENTS 

M. Mathieu Bisson fait un résumé du bilan annuel du transport scolaire aux membres du 
conseil d’établissement.
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21. AFFAIRES NOUVELLES 

a) COLLECTE DE SANG 

M. Carl Moffet fait la promotion de la collecte de sang organisée par sa classe et celle de 
Mme Catherine Lebon qui aura lieu le 8 février prochain. Un objectif de 140 dons est fixé. 

b) NORMES ET MODALITÉS 

M. Sébastien présente aux membres du conseil d’établissement les changements 
apportés aux normes et modalités en raison des journées de grève. 

22.  PROCHAINE RÉUNION 27 FÉVRIER 2024 

La prochaine rencontre du conseil d’établissement aura lieu le mardi 27 février 2024, à 
19 h 15. 

23. LEVÉ DE L’ASSEMBLÉE 

La levée de l’assemblée à 21 h 40. 

 

 

 

 

 

 

 ______________________________________   ____________________________________  

Valérie Lefort Marie-Claude Juneau Paquet 
Secrétaire Présidente 

Proposé par : M. Louis Lemieux 

Secondé par : M. Carl Moffet 


